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分将转播斯诺克世锦赛首轮丁俊晖与韦斯利

第二阶段比赛实况!昨晚第一阶段比赛"小丁!

比"领先对手"赛制为#$局#%胜#"

! ! ! !在国际赛场上消失了 !个月，林丹复出后
的首站比赛，便轻松夺得中国羽毛球大师赛冠
军。决赛轻松拿下国羽新秀田厚威，让人感叹
“超级丹”依然强大。不过，对于志在参加 "#$%

年里约奥运会的林丹来说，这次夺冠，只是开
了个好头。林丹两年后能否如愿拿到奥运会参
赛门票，变数还很多。
首先是奥运会参加名额的减少，即每个国

家每个单项最多只能有两名选手参加，这意味
着林丹将面临更激烈的队内竞争。目前，世界
排名第二的谌龙状态很稳定，正常情况下，谌
龙会占据一席，剩下一席，林丹将与杜鹏宇及
王睁茗、田厚威等小将们争夺。

从目前林丹在国家队的地位和实力看，杜
鹏宇等竞争对手还无法超越林丹。问题是奥运
会要两年后才进行，时间对已 &'岁的林丹不利。
而对于王睁茗、田厚威等 (#后小将来说，

时间意味着成长的空间。如果单看这次比赛，
很容易得出林丹压住小师弟没问题的结论，有
人甚至乐观地预言，按照去年和今年林丹一复
出就夺冠的势头，林丹两年后实现奥运会三连
冠也不会让人惊讶。
这样的预言过于乐观了一点。且不要说马

来西亚的李宗伟仍在世界之巅、国外一些年轻
好手也在进步，就是林丹的小师弟们，也不会
轻易将奥运会席位拱手相送。
在中国羽毛球队的历史上，已多次出现年

轻选手在奥运会前一年、甚至是奥运会年的上
半年突然爆发，最终占去老将参赛席位的例子。

所以，林丹复出开了个好头，并不意味着

他肯定会获得奥运会参赛资格。最大的变数是
杜鹏宇、王睁茗、田厚威等小将在一两年内会
不会有人冒尖。

另外，林丹为了抢夺积分，他已经不能像
"##(至 "#'"年这个奥运周期一样，以选择性
参赛和经常退赛来保持自己的最佳状态。当初
他的这一策略，对避免伤病、保持对主要竞争
对手的高胜率，起到了很好的作用。现在，林丹
要抢积分，每年要参加十站以上比赛，肯定会
对身体状况带来不利影响。由于上个奥运会年
林丹经常退赛给人的印象太深了，林丹能不能
在高频率的连续比赛中调整好自己的状态、不
出现较严重的伤病，也是个令人担心的问题。

记者 王志灵 !本报常州今日电$
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! ! ! ! &" 岁的董荷斌占据着 ) 房东
头第一个位置。他的斜对面是 "*岁
的新西兰车手班博。首次参加亚洲
保时捷卡雷拉杯的上海车手张臻
东，则在 )房西头。

上一次采访董荷斌是在 ! 年
前，那时他英气勃发。而现在眼前的
他，虽然更显成熟，但也稍显暮气。
“这几年新人不少，尤其是中国车
手。今年又来了张臻东，还不错。”
“‘还不错’三个字，自然是客

气。”东东的爸爸后来和百泰车队车
队长翁杰谈起董荷斌的评价时说，
“董荷斌在华人赛车圈里还是有很
强的实力。赛车圈里，是讲实力的。”
当年，一本荷兰护照%他是出生

在荷兰的华裔$ 让董荷斌失去从中
国方面来的许多机会。“赛车界里，
有些是不变的规律。比如，你要开到
+'，必须一步一个脚印，当中不能
跳级，而且你要拿到冠军。”董荷斌
看着斜对面的班博说，“他很有实
力，未来有开 +'的可能。但需要更
多知名度与赞助。”
班博是去年亚洲保时捷卡雷拉

杯的年度总冠军，实力比其他所有
车手，都高出一截。虽然他去年已经
拿到总冠军，但他今年还是没有放
弃这项最高级别的房车比赛。

曾分别在三支 +'中上游车队
当过试车手的董荷斌说：“没有实
力，没有赞助，中国不可能出真正的 +'车手。”

昨天作为 +'的垫赛，亚洲保时捷卡雷拉杯上
海站第二回合的比赛中，排位赛失误的班博正赛奋
起直追，最后获得第三名，总成绩仍是第一。参加此
项赛事第三年的董荷斌排第五，紧跟在董荷斌后面
的就是张臻东，他是所有大陆车手中排名最高的。但
这仅仅是他第三站比赛。
“我觉得今年很难赶上班博。其他的，我都有信

心和他们比一比。”张臻东赛后看着数据分析信心满
满地告诉记者。 本报记者 高兴

! ! ! ! +'中国大奖赛昨天落下帷幕，
梅赛德斯奔驰车队车手汉密尔顿和
罗斯伯格包揽冠亚军。比赛唯一的亮
点说来有点尴尬：正赛比原定圈数,%

圈提前一圈结束———因为代表比赛
结束的格子旗在第,,圈时就在现场
挥舞起来，而根据规则，官方成绩表
则是按照第,*圈计算。至于提前挥出
格子旗的原因，目前不得而知。
有车迷笑言，或许是波澜不惊的

比赛让工作人员有些昏昏欲睡，才发
生这样的乌龙事件。让赛场更沉闷的
原因是，昔日+'招牌的刺耳轰鸣今
年大大缩水。甚至看台上观众集体起
哄庆祝的声音一度都盖过了引擎声。

声浪去哪儿了？被+'的新规扼
杀了。

"-'*赛季，新赛车使用'.%升的
/%涡轮增压引擎外加能量回收系统
（012）取代了原来的".*升自然吸气
/!。新动力单元的转速从原来的
'!---345下降到',---354。发动机
的类型判若云泥，引擎的声浪自然大
相径庭。

之前，法拉利赛车的/'-引擎高
达'%-分贝，超过波音6*6起飞的声
音，而现在，法拉利/%引擎只有$-&分
贝———要知道俄罗斯网球女选手莎
拉波娃曾在"--(年的一场比赛中创
造了超过$-,分贝的尖叫纪录……+$

的声音竟然比不上莎娃的尖叫？！
轰鸣声轻了让人感觉这不是+$

的世界了。引擎新规一经推出就遭到
车手、车迷的集体吐槽，红牛车手维
特尔就抱怨赛道简直比酒吧还安静，
“不再拥有那种咆哮般的迷人声音，
这项运动的魅力将大幅缩减。”
新赛季进入第*个分站赛，国际

汽联和各支车队都接到了车迷的投
诉。车迷不喜好此刻的引擎声，甚至
有人将新引擎的“低吼”与南非世界
杯时的“呜呜祖拉”相提并论。

中国记者也感受了一番与以往
天壤之别的观赛体验———站在赛道
边都不用捂着耳朵可以正常交谈。更
有记者调侃，+$的引擎声甚至还没有
垫场赛保时捷卡雷拉杯的赛车声音
响，“再这样下去，+$就彻底沦落了。”
在排位赛后，就有不少资深车迷

埋怨：“没了引擎轰鸣的+$少了高亢
与激情。”坐在主看台的车迷可以轻
松对话，还可以打电话，难怪车迷会
抱怨“这和坐在电视机前看直播没多
大区别”。

引擎新规的另一“受害者”是赛
场外的小商贩。往年的+$上海站，上
海赛车场外围总能见到卖望远镜、墨
镜、遮阳伞和耳塞的小贩，其中耳塞
生意最好，戴这耳塞据说能减少&&分
贝的噪声。可今年不同，记者从停车
场一路进入围场，连一个卖耳塞的小
贩都没碰上———国际汽联的引擎新
规直接堵了小贩们的生财之道。

本报记者 厉苒苒

大师赛夺冠仅是开了个好头

林丹能否再战奥运存变数

F1变得“娘娘腔”
引擎声小了，圈数“偷工减料”
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%"车手积分榜

排名 车手 车队 积分

" 罗斯博格 梅赛德斯 &'

! 汉密尔顿 梅赛德斯 &(

# 阿隆索 法拉利 )"

! ! ! !%汉密尔顿)

罗斯博格) 阿隆

索获得昨天中国

大奖赛前三名$
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! 汉密尔顿成为 &#中国大奖赛首位三冠王

本报记者 张龙 摄
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